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爱运动·大看台

韩鹏喊话：我不是球霸
本报记者对话鲁能泰山队球员韩鹏
本报记者 胡建明

球队成绩不如意，韩鹏也遭遇到了进入鲁能一队后最大的挑战，被球迷误

解谩骂，种种不快让他欲哭无泪。在被球迷冠上了“球霸”的帽子后，韩鹏更是

有一种说不出来的委屈：“我怎么稀里糊涂就成为球霸了？”

齐鲁晚报：这个赛季为什么会出
现这样的情况？

韩鹏：原因是方方面面的，有些
因素，作为球员我不好评价，但我觉
得成绩不好，球员和教练都应该有责
任，这是无可厚非的事情。

齐鲁晚报：愿意再回过头审视一
下滕卡特吗？

韩鹏：人家都离开这里了，我觉
得没必要谈论他了。每一个教练都有
自己的执教思路，他也有自己的思
路。

齐鲁晚报：有球迷认为，滕卡特
是被有些球员联手逼走的，你也参与

了。
韩鹏：我知道有人说，我和一位

队友在客场输给河南建业队后，去找
过俱乐部领导对抗滕卡特，这绝对是
冤枉了我。那天比赛结束回到宾馆
后，我根本就没见到过俱乐部领导，
而且那位队友打完比赛后，直接从河
南回老家了。

再说了，鲁能的球员不可能会做
出这样的事情。在我们这支球队里，
主教练的权威是任何人都不能触动
的。我可以这样说，只要是主教练安
排的训练或者是比赛，我们没有一个
人会反对。主教练安排我们向东，我

们绝对不会向西。成绩不好，是他下
课的主要原因。

齐鲁晚报：可滕卡特临走时说，
鲁能泰山队内是存在“小团体”的。

韩鹏：我也是从网上看到他在
接受采访时说过这样的话。到底是
不是他说的，我不清楚，但如果一定
要说我们队有“小团体”，那么这个

“小团体”也是一个30多人的团体，
我们队里每一个人都是团结在一起
的。话说回来，你觉得鲁能俱乐部会
允许这种“小团体”存在吗？这不可
能。鲁能泰山队的风气绝对是积极
向上的。

滕卡特不是被“小团体”逼走的

齐鲁晚报：当一名主教练重用年
轻球员的时候，引起老队员的不满非
常正常。

韩鹏：我相信任何人都不可能心
如止水地去面对这种激烈的竞争，当
这种竞争发生的时候，每个人心里都
会不高兴，但我们绝对没有因为竞争

不过年轻队员而表达不满。因为我们
都知道，要想得到主教练的重视，必
须通过训练或者是比赛，重新找到自
己的位置。

齐鲁晚报：可很多人言之凿凿地
说过，队里的老队员打压过年轻队
员。

韩鹏：这种事情有没有发生，你
不应该问我，而应该去问问队里的教
练和年轻队员。我们平时的训练有多
少人去看过，我很不理解，这些人是
从什么渠道看到有老队员打压年轻
队员了？我觉得这是非常可笑的事
情。

老队员从未打压年轻队员

我的确曾申请离开鲁能泰山

齐鲁晚报：这个赛季，你有段时
间连大名单都进不了。

韩鹏：刚开始的时候，我很不解，
沮丧，感觉非常非常失落。当我认识
到必须面对这种竞争时，没多长时
间，我就从这种沮丧当中走了出来，
每天都在拼命训练，当时唯一的想法
就是尽快争取打上比赛。

齐鲁晚报：二次转会的时候，你
曾向俱乐部提出过转会？

韩鹏：当时我想，既然主教练已
经用不着我了，我就没必要再继续呆
下去。你也知道，作为一名球员，如果
长时间不上场比赛，状态很快就没有

了。我想保持状态，就必须找一支能
打上球的球队。那时候的确有球队和
我联系过，但我提出的条件都是租
借，而不是转会。

齐鲁晚报：以后还会不会转会？
韩鹏：只要我们球队觉得我还能

上场踢比赛，只要主教练觉得我还有
留队的价值，我肯定不会走，也不会
再去想转会这事。

我从1999年就被提拔到了一线
队，在这支队伍里已经呆了十多年
了，没有人能理解我对这支队伍的感
情有多深。

说实在话，当时在我向俱乐部提

出转会的时候，心里一直在想，我该
如何面对这件事情。

那时候，一到了晚上，我就在想
象我提着背包离开鲁能俱乐部会是
一个什么样的场景，我不敢想象这一
天到来后，我该如何走出俱乐部那个
大门。

齐鲁晚报：那段时间是最委屈的
时候吗？

韩鹏：真不是。你说哪支球队没
有竞争？你在竞争中暂时落败都是很
正常的事情，有本事你再去把自己失
去的位置通过训练和比赛夺回来就
是，有什么好委屈的？

我是球霸的证据在哪里

齐鲁晚报：那你最委屈的是什么
时候？

韩鹏：(苦笑)是有球迷喊我“球
霸”的时候。唉，真不知道我怎么稀里
糊涂就成球霸了，我哪一点符合球霸
的标准？别的我不说，大家都知道鲁
能俱乐部是一家管理非常严格的俱
乐部，这样的一家俱乐部怎么可能会
允许有球霸存在呢？

我一直很纳闷，大家怎么就认为
我是球霸呢？这种说法的依据是什么
呢？

齐鲁晚报：听到这样的说法，你
有什么感觉？

韩鹏：强烈的挫败感和无力感。
我突然就觉得，我在这支球队效力十
多年，竟然被咱们自己的球迷给画上
了“球霸”的标签，我觉得这么多年来
的付出从来就没有得到过承认。

如果我真的做过对不起球队的
事情，那么我也认了；如果球迷能拿
出我是球霸的证据，我也认了。可现
在大家都在捕风捉影地说，在论坛里
捕风捉影地发泄，这是一种被自己人
冤枉了的感觉，这种感觉太让人难受
了。

齐鲁晚报：我记得上赛季亚冠联
赛失败后，也有人骂过你和其他队

员。
韩鹏：这是两种不同的感觉。上

赛季亚冠联赛没打好那是事实，那时
候不论谁骂我，我都会接受。但说我
是球霸，我不能接受。我还是那句话，
说我是球霸的证据在哪里呢？

齐鲁晚报：作为公众人物，往往
必须承受这些负面东西。

韩鹏：我知道作为一名球员，不
应该只想着得到荣誉和掌声，也要学
会接受批评。但我觉得不管什么样的
批评或者是指责都要讲道理，如果大
家都在捕风捉影地说，那就没什么意
思了。

▲韩鹏曾有大
量铁杆粉丝。（资料
片） 本报记者
王鸿光 摄

▲滕卡特
在任期间，韩
鹏常连大名单
也进不了。（资
料片）

本报记者
王鸿光 摄

韩鹏
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